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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За рабочую неделю на Таймыре зафиксировано четыре новых случая заболевания 
COVID-19 

По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за неделю на Таймыре 
зафиксировано четыре новых случая заболевания коронавирусом, всего с начала пандемии 
подтвержден 495 случаев. 

В Норильске за аналогичный промежуток времени подтверждено 32 новых случая 
заболевания COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 2534 
норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 57 922 лабораторно подтвержденных 
случая заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки – 
284 случаев заболевания. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Администрации обсудили вопросы взаимодействия организаций, осуществляющих 
содержание городских территорий и обращение с ТКО 

Глава города Юрий Гурин провел встречу с организациями, прямо или косвенно, 
задействованными в вопросе содержания площадок по накопления ТКО на придомовых 
территориях многоквартирных домов Дудинки. 

В обсуждении вопросов взаимодействия, отражающихся на качестве содержания 
площадок и периодичности обслуживания данных объектов ООО «РостТех» приняли участие 
руководитель обособленного подразделения ООО «РостТех» в городе Дудинка, генеральный 
директор ООО «Дудинская управляющая компания» Константин Бахриев, специалисты 
комитета ЖКХ городской администрации и представители подрядных организаций, 
осуществляющих содержание улично-дорожной сети, дворовых территорий и территорий 
благоустройства. 

В процессе обсуждения трудностей, возникающих на «границах зон ответственности», 
представитель регионального оператора обратился к подрядчикам с просьбой усилить 
внимание к содержанию нескольких проблемных участков городской территории. В свою 
очередь глава города рекомендовал подрядным организациям подготовить и направить на 
рассмотрение в администрацию города схему разграничения данных территорий в рамках 
своей деятельности для обеспечения своевременного содержания и беспрепятственного 
доступа мусоровозов. После согласования данной схемы комитет ЖКХ возьмет под контроль 
исполнения подрядными организациями своих обязательств. 

В целях повышения эффективности сбора ТКО, Администрация города намерена 
обратиться к руководству ООО «РостТех» с рекомендацией наделить руководителя 
обособленного подразделения организации в г. Дудинке полномочиями заблаговременно 
формировать план маршрута движения техники совместно с ООО «Дудинская управляющая 
компания». Региональному оператору рекомендуется рассмотреть возможность ежедневного 
вывода для Дудинки не менее 2-3 единиц техники с боковым типом загрузки, и одного 
автомобиля для вывоза крупногабаритных отходов не реже двух раз в неделю с выполнением 
не менее четырех маршрутов, а также закрепить на маршрут Норильск-Дудинка-Норильск 
водителей, знающих адресацию города. 
 Кроме этого, по поручению Главы города Юрия Гурина четвертого и пятого февраля 
проводился мониторинг качества взаимодействия организаций. Отснятый материал будет 
проанализирован, замечания к работе и предложения по оптимизации процесса организации 
работ будут рассмотрены на следующем совместном совещании. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
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Прокуратура продолжит надзор за восстановлением экологии в Норильске 
Надзор за восстановлением экологической обстановки в районе Норильска после 

решения суда по делу об аварии на ТЭЦ-3 будет продолжен. Об этом говорится в сообщении 
Генпрокуратуры России в Telegram. 

«Органами прокуратуры края надзорные мероприятия по восстановлению экологической 
обстановки в Норильском промышленном районе будут продолжены», — говорится в 
сообщении. В ведомстве проконтролируют выполнение приятых ранее мер, включая вопросы 
возмещения вреда, причиненного природе, исполнение планов рекультивации территории и 
утилизации промышленных отходов, образовавшихся в результате загрязнения. 

 РБК 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Решение Арбитражного суда края по Норникелю Потанин назвал уроком для бизнеса 

Глава Норникеля Владимир Потанин прокомментировал решение Арбитражного суда 
края о возмещении ущерба Таймыру после разлива топлива в мае 2020 года. Оно состоялось 
в пятницу - суд обязал выплатить 146 миллиардов рублей, сократив первоначальные исковые 
требования всего на 2 миллиарда рублей. 

В эфире телеканала Россия 1 Владимир Потанин предупредил всех представителей 
бизнес-сообщества, что шутки закончились и настала пора ответственного отношения к 
экологии. 

«Это решение, прежде всего, говорит о той серьезности, с которой государство 
относится к вопросам экологии. Это урок для нашей компании, но, думаю, что это сигнал для 
всего бизнес-сообщества. Впредь к вопросам экологии и промышленной безопасности 
придется относиться с ещё большей серьезностью. Наша компания, я считаю, этот урок 
усвоила. Мы выполняем поручение президента по ликвидации последствий аварии и по 
восстановлению экосистемы», -заявил Владимир Потанин в эфир телеканала «Россия». 

Более того, глава компании Норникель в эфире уже другого телеканала, сообщил, что в 
ближайшие годы компания потратить более 350 миллиардов рублей на поддержку экологии и 
промышленной безопасности. 

Между тем, решению Арбитражного суда успели порадоваться в Правительстве РФ. 
«Ключевым изменением после этого решения должно стать изменение отношения 

собственников крупных, опасных производств к тому, как они модернизируют свое 
производство. Необходимо вкладывать средства в модернизацию производства, внедрение 
наилучших доступных технологий, для того чтобы не допускать таких аварий. Гораздо 
дешевле модернизировать производство, чем возмещать ущерб в объеме 146 млрд руб.», — 
прокомментировала его вице-премьер Правительства Виктория Абрамченко. 

То есть в данном случае, мнения Правительства и главы Нориникеля схожи - вопросам 
экологии необходимо уделять самое пристальное внимание. А вот насколько серьезен в 
своих заявлениях Владимир Потанин, и так ли он на самом деле готов вкладывать 
миллиарды в экологию, намерена проконтролировать Общественная Палата РФ, которая уже 
следит за тем, как устраняются последствия аварии после разлива топлива. 

"Приветствую и считаю справедливым решение Арбитражного суда Красноярского края о 
взыскании 146 миллиардов рублей с ГМК "Норникель" за ущерб экологии, нанесённый 
техногенной аварией, произошедшей по вине компании. Размер штрафа рекорден, но 
сопоставим с масштабами бедствия и практически равен той сумме, в которую ущерб оценил 
Росприроднадзор". Безусловно, комиссия по экологии и охране окружающей среды ОП РФ 
продолжит следить за ситуацией в Норильске и осуществлять общественный контроль хода 
работ и оценку технологий и решений, применяемых для устранения причинённого 
экологического ущерба", - отметила руководитель экологической комиссии от Общественной 
Палаты РФ Елена Шаройкина. 

ИА Запад24 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае крае еще 267 человек заразились коронавирусом. Умерли 15 
человек 

7 февраля в Красноярском крае зарегистрировали 267 новых случаев коронавируса (на 
11 меньше, чем вчера). Это минимальный суточный прирост за последнее время. 

В Красноярске сегодня насчитали 78 заболевших COVID-19 (на 3 меньше, чем в 
субботу). Общее количество заболевших с начала пандемии в регионе достигло 58 467. 

15 пациентов скончались за сутки (на 9 меньше, чем накануне). Общее число жертв в 
крае — 2 499. Выздоровели за сутки 245 человек. Общее число выздоровевших — 53 780 
человек. 

Под медицинским наблюдением на дому находятся 7 072 контактных человек (+667 за 
сутки). Завершился домашний карантин еще у 553 жителей. 

newslab 
 

Власти Красноярского края выдвинут дополнительные претензии к «Норникелю» из-за 
аварии 

Сегодняшнее решение Арбитражного суда Красноярского края взыскать с «Норникеля» 
свыше 146 млрд рублей из-за аварии в Норильске — ожидаемое и справедливое. Тем не 
менее власти региона заявят дополнительные претензии к компании, заявил губернатор края 
Александр Усс. 

«Нами будут заявлены дополнительные претензии. Речь о возмещении вреда объектам 
природы, которые находятся в ведении края. На восстановление экосистемы потребуются 
годы», — написал глава региона на своей странице в «Инстаграме». 

По словам Усса, вместо того чтобы извиниться и добровольно возместить ущерб, 
представители «Норникеля» намеренно затягивали процесс. «Все это не красит имидж 
компании. А ведь когда-то она была символом государственного подхода к экономике и 
заботы о благе людей», — подчеркнул губернатор. 

В «Русале» отметили, что уважают решение суда, но оно не отражает усилий, которые 
предпринял менеджмент «Норникеля» для минимизации последствий аварии. 

БизнесОнлайн 
 

Красноярский край попал в число регионов с самым доступным бензином 
Красноярский край попал в число регионов, где на среднюю зарплату жители смогут 

купить более одной тысячи литров бензина. Возглавляют список по доступности топлива 
Ямало-Ненецкий округ, Москва и Чукотка. Об этом свидетельствуют результаты 
исследования РИА Новости. 

Согласно официальным данным, в 2020 году бензин в России подорожал, хотя темпы 
роста цен в большинстве регионов и по стране в целом были относительно невысокими. В 
целом стоимость автомобильного бензина марки АИ-92 с середины января 2020 по середину 
января 2021 года выросла на 2,9%, что ниже уровня инфляции в прошлом году. 

Для оценки доступности автомобильного топлива эксперты РИА Новости рассчитали 
объем бензина, который могут приобрести на среднемесячные зарплаты жители разных 
регионов России, и составили рейтинг регионов по доступности топлива для населения. 

Кроме Ямало-Ненецкого округа, Москвы и Чукотки, еще в тринадцати регионах на 
среднюю в регионе заработную плату водители могут приобрести более тысячи литров 
бензина АИ-92. К ним относятся: Красноярский край, Ненецкий автономный округ, 
Магаданская область, Сахалинская область, Ханты-Мансийский автономный округ — Югра, 
Камчатский край, Санкт-Петербург, Мурманская область, Республика Саха (Якутия), 
Московская область, Республика Коми, Красноярский край, Архангельская область и 
Тюменская область. 

В среднем по России значение доступности бензина марки АИ-92 для населения 
составляет 1002 литра.  

press-line.ru 
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Красноярск остался без Чемпионата мира по борьбе из-за санкций. Для проведения 
Чемпионата мира по борьбе-2022 вместо Красноярска выбрали другой город. 

Об этом сообщили в краевом Минспорте. Состязания пройдут в Белграде. Такое 
решение было принято Объединенным миром борьбы (UWW) из-за санкций Всемирного 
антидопингового агентства (WADA) в отношении России. 

Однако международные соревнования 2023 года все же пройдут в нашей стране. 
«Верим, что Россия сможет фантастически принять соревнования в 2023 году», - приводит 
официальный сайт UWW слова главы организации Ненада Лаловича. 

Также было объявлено, что точную дату проведения ЧМ-2023 обозначат позже. 
НИА-Красноярск 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
За три недели число больных коронавирусом в РФ сократилось на 30% - Мурашко 

Число больных коронавирусом COVID-19 в России снизилось за последние три недели 
более чем на 30%, их сейчас почти 800 тыс., сообщил глава Минздрава Михаил Мурашко. 
"Мы видим, что, действительно, коронавирусная инфекция отступает, и количество 
пациентов, находящихся под наблюдением, за последние три недели снизилось в общей 
сложности более чем на 30%, но тем не менее цифра остается высокой - это почти 800 тыс. 
человек, которые сегодня наблюдаются системой здравоохранения", - сказал Мурашко в 
эфире телеканала "Россия 24" (ВГТРК). 

По его словам, массовая вакцинация повлияла на развитие эпидемического процесса. 
"Потому что те объемы вакцины, которые сегодня доставлены в регионы и (количество) уже 
привитого населения - это уже эпидемически значимый результат, поэтому мы и видим 
позитивный эффект", - сказал Мурашко. 

Количество привитых в РФ людей министр вновь не назвал. 
Суточный прирост новых заболевших коронавирусной инфекцией в РФ составил 16 тыс. 

688 случаев, умерли за сутки 527 пациентов, следует из данных оперативного штаба, 
обнародованных в пятницу. По выздоровлению выписали за сутки 23 тыс. 582 человек. 

ИА "Финмаркет" 
 

Районные больницы и поликлиники модернизируют за полтриллиона рублей 
В России на модернизацию районных больниц и поликлиник за 5 лет потратят не менее 

558 миллиардов рублей, сообщила вице-премьер РФ Татьяна Голикова телеканалу "Россия 
24". 

Это начальная сумма и с каждым годом ее будут увеличивать. В проектах региональных 
программ предварительно заявлено: покупка 19,080 тысячи автомобилей (из них 2 тысяч уже 
поставлено); покупка 88 тысяч единиц медицинского оборудования, 10,784 тысячи объектов 
для капремонта, реконструкции и строительства. Планируется закупка цифровых 
рентгеновских аппаратов, флюорографов, маммографов, УЗИ, эндоскопического 
оборудования и лабораторных комплексов. 

"Сейчас мы видим на предстоящие пять лет 558 миллиардов средств федерального 
бюджета и бюджетов регионов", – отметила Голикова. В 2021 году запланировано 100 
миллиардов рублей для свыше 3 тысячи медучреждений. В итоге модернизация уже в 2021 
году улучшить медобслуживание 40 миллионов россиян малых населенных пунктов и в 
отдаленных территориях страны. 

Пятилетняя модернизация первичного звена здравоохранения началась 1 января 2021 
года во всех регионах России по поручению президента РФ. 

Вести 
 

Мишустин подписал постановление об автоматическом продлении лицензий в 2021 
году 
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Правительство РФ продлило еще на 12 месяцев "автоматом" действие лицензий, 
которые истекают в 2021 году, соответствующее постановление подписал премьер-министр 
Михаил Мишустин, сообщил пресс-служба кабинета министров. 

"Лицензии автоматом" как инструмент поддержки на фоне ситуации с распространением 
коронавируса хорошо зарекомендовал себя в 2020 году. Тогда, напомним, по решению 
правительства был продлен срок действия 41 тыс. лицензий и других разрешительных 
документов, а также перенесены сроки подтверждения соответствия обязательным 
требованиям в отношении более 1 млн иных разрешений. Это позволило сократить издержки 
бизнеса и организаций, связанные с прохождением разрешительных процедур, 
минимизировать число контактов с представителями органов власти", - говорится в 
сообщении пресс-службы. 

В нем отмечается, что "госведомства, в свою очередь, получили возможность при 
выдаче лицензий и иных разрешений сокращать перечень обязательных требований к 
заявителям, а также проводить выездные проверки в дистанционном формате". 

Новое постановление правительства продлевает срок действия этой меры в отношении 
отдельных разрешений еще на год. "Речь идет о социально значимых отраслях, в том числе 
медицине, фармацевтике, а также сфере образования, экологии, охраны труда. Принятое 
решение позволит автоматически продлить действие более 450 тыс. разрешений", - 
информирует пресс-служба правительства. 

Постановление также предусматривает право органов власти при необходимости 
использовать дистанционные средства контроля при получении, переоформлении, продлении 
разрешений. 

ИА "Финмаркет" 
 

Всероссийскую перепись населения перенесли на сентябрь 
Всероссийскую перепись населения решили перенести на осень, сообщили в пресс-

службе Красноярскстата. 
Сентябрь 2021 года рассматривается как «окно возможностей» для проведения 

Всероссийской переписи населения в наиболее эпидемически безопасный период. Пока 
сбору данных о населении мешает коронавирусная инфекция. Эти сроки позволяют почти не 
выйти за пределы рекомендованного ООН периода проведения общенациональных 
переписей населения раунда 2020 года. 

«Проведение переписи в сентябре 2021 года даст возможность сохранить необходимую 
периодичность, обеспечить сопоставимость, точность и корректность полученных 
статистических данных для дальнейшего сравнительного анализа как на национальном, так и 
на международном уровне», — говорится в сообщении. 

Также в Росстате посчитали, что в сентябре у переписчиков получится застать дома 
больше людей. 

«Это время, когда люди возвращаются из отпусков, активно готовятся к учебному и 
деловому году, решают различные вопросы с государством, чаще пользуются электронными 
услугами. На переписях традиционно работает много переписчиков-студентов. Старт 
переписи в сентябре позволит им не отрываться от учебы. Следует напомнить, что 
студентам, помимо денежного вознаграждения, работа на переписи традиционно 
зачитывается как практика. Еще один немаловажный фактор — в сентябре на большей части 
территории страны сохраняются максимально комфортные погодные условия для работы 
переписчиков, а также не наблюдается массового распространения сезонных простудных 
заболеваний», — обосновали выбор представители ведомства. 

Сроки переписи населения переносит не только Россия. Об этом сообщили 
статистические службы США, Аргентины, Бразилии, Эквадора, Киргизии и некоторых других 
стран. 

Всероссийская перепись населения впервые проходит в цифровом формате. Главным 
нововведением станет возможность самостоятельно заполнить электронный переписной лист 
на портале «Госуслуги». При обходе жилых помещений переписчики будут использовать 
планшеты со специальным программным обеспечением. Также пройти перепись можно будет 
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на переписных участках, в том числе в помещениях многофункциональных центров 
оказания государственных и муниципальных услуг «Мои документы». 

newslab 
 

Минздрав РФ: велика опасность заболеть туберкулезом после COVID 
У пациентов, перенесших коронавирус, повышается риск развития туберкулеза. В 

Минздраве РФ опубликовали рекомендацию обследовать всех, кто переболел COVID-19 на 
опасную инфекцию. 

«После перенесенного COVID-19 у многих пациентов в легких формируются выраженные 
остаточные изменения в виде фиброза. Можно предположить, что эта категория пациентов 
имеет повышенный риск развития туберкулеза в последующем», — сказано в рекомендации 
ведомства, которую приводит РИА «Новости». В Минздраве РФ не исключают, что туберкулез 
может возникнуть «до, одновременно или уже после» перенесенного COVID-19. 

Для исключения туберкулеза на начальном этапе ведомство рекомендует одновременно 
брать тесты на коронавирус и проводить исследование на туберкулезную инфекцию. В 
министерстве сослались на публикации ученых, свидетельствующие о том, что наличие 
туберкулезной инфекции, в том числе в латентной форме, утяжеляет течение коронавируса. 

Для восстановления легких врачи советуют россиянам вести здоровый образ жизни, 
питаться не реже четырех раз в сутки, спать не менее восьми часов, воздержаться от курения 
и потребления алкогольных напитков, пишет Nation News. 

 URA.RU 
 

"Известия": число неплательщиков по займам в России увеличилось за год на 2,4 млн 
По данным Федеральной службы судебных приставов, сумма долгов при этом выросла 

за год с 2,6 млрд до 2,7 млрд руб. 
Судебные приставы рассмотрели в 2020 году 12,9 млн дел о взыскании задолженности с 

россиян в пользу банков, что на 2,4 млн больше, чем годом ранее. Сумма долгов при этом 
выросла за год с 2,6 млрд до 2,7 млрд руб., сообщает в понедельник газета "Известия" со 
ссылкой на данные Федеральной службы судебных приставов (ФССП). 

В пресс-службе ФССП на запрос издания о причинах увеличения количества 
исполнительных дел и объеме средств оперативно не ответили. 

Как сообщил "Известиям" президент саморегулируемой организации "Национальная 
ассоциация профессиональных коллекторских агентств" (НАПКА) Эльман Мехтиев, 
увеличение числа дел, которые находятся в работе у судебных приставов, произошло за счет 
граждан, переставших обслуживать кредиты еще в 2019 году. Кроме того, кредиторы стали 
более активно применять судебное взыскание, полагает он. "Сейчас причины неплатежей 
носят достаточно объективный характер: 70-80% дефолтов связаны с финансовыми 
трудностями и снижением дохода граждан. На текущий момент порядка 8 млн заемщиков 
имеют просрочку объемом почти 900 млрд руб. В среднем ежегодно их количество 
увеличивается на 500 тыс.", - отметил Мехтиев. 

Издание приводит данные Банка России, в соответствии с которыми доля просрочки 
дольше трех месяцев в сегменте потребительских ссуд выросла с 7,5 до 9%, что не критично, 
считают в ЦБ. При этом из данных регулятора следует, что прирост потребительских 
кредитов в 2020 году составил 9,2% по сравнению с 20,9% в 2019 году. Это связано как со 
снижением доли одобряемых банками кредитов на фоне пандемии коронавируса, так и с 
более осторожным подходом граждан к вопросу получения кредитов, отмечается в отчете ЦБ 
о развитии банковского сектора. 

По данным регулятора, к концу 2020 года средний уровень долговой нагрузки по 
потребительским кредитам сохранится на отметке 61%, как и в начале года, в то время как по 
ипотеке он составит порядка 56%. 

ТАСС 
 

Россиянам предлагают перетерпеть рост цен. Инфляцию планируют снизить до целевого 
уровня к концу года 
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Инфляция может вернуться к целевому значению в 4% годовых только к концу года, 
прогнозируют чиновники Центробанка. Замедление темпа роста цен ожидается после 
февраля. Региональные опросы предприятий показывают высокий уровень инфляционных 
ожиданий, отмечают в ЦБ. 

Ценовые ожидания предприятий на ближайшие три месяца остаются на повышенном 
уровне, говорится в аналитическом материале ЦБ РФ по региональной экономике. Больше 
всего о предполагаемом росте цен говорили в строительстве, сфере транспортировки и 
хранения, торговле, включая розничную. Территориальные управления ЦБ опросили 
представителей 13 тыс. предприятий. В качестве основного источника давления на цены 
респонденты чаще всего отмечали увеличение издержек, обусловленное ослаблением рубля, 
ростом мировых и внутренних цен на сырье, комплектующие. 

В Центральной России в январе ожидания роста цен увеличились сильнее, чем по 
стране в целом. Впервые с марта больше половины предприятий реального сектора 
собираются в ближайшие три месяца повысить цены на товары и услуги более чем на 4%. В 
Северо-Западном регионе о возможном увеличении цен на готовую продукцию в ближайшие 
три месяца сообщили четверть респондентов. 

Судя по представленным в материале данным, из семи макрорегионов России, только в 
Центральном и Уральском инфляция в 2020 году оказалась ниже, чем общероссийский 
уровень, который в среднем по РФ составил 4,9%. В Волго-Вятском (5,5%) и Южном (5,4%) 
индекс цен показал антирекордные показатели. А самая низкая инфляция была отмечена на 
Урале – 4,4%. 

Показатели инфляции ниже среднероссийских в макрорегионах ЦБ связывает с 
повышенной конкурентностью, сдерживанием цен, тарифов. А в числе основных причин 
высокого прироста инфляции в Волго-Вятском макрорегионе, например, почти половина 
опрошенных предприятий розничной торговли (что является многолетним максимумом) 
объясняют ростом издержек. ЦБ отмечает, что при этом производители макрорегиона 
продолжили наращивать объемы производства и в результате выпуск продовольствия в 
Волго-Вятском макрорегионе, в отличие от России в целом, превысил уровни марта 2020 
года. 

На юге страны, где в декабре годовой темп прироста цен увеличился до 5,4%, вклад в 
ускорение инфляции внесла динамика цен на картофель из-за снижения урожая, отмечает 
ЦБ. Повысилась стоимость тепличной продукции под влиянием роста издержек на импортные 
семена и оборудование, а также электроэнергию и отопление. 

В январе общая по стране инфляция продолжила рост и достигла, по данным Росстата, 
5,2% в годовом исчислении. При этом продовольственные товары выросли на 7%, 
плодоовощная продукция – на 16,3%, хлеб и хлебобулочные изделия подорожали на 7,5%, 
крупа и бобовые – на 20,7%. Из борщевого набора пожалуй только мясо в январе удержалось 
у таргета (4,1%). Картофель подорожал в январе по сравнению с декабрем на 7,1%, морковь 
– на 8,2%, лук репчатый – на 5,3%. 

Рост цен на яйца, мясо, молоко и продукты из них, как рассказывали в ЦБ, объясняется 
ростом цен на корма, на макароны – увеличением цен на пшеницу, на подсолнечное масло и 
сахар – неурожаем подсолнечника и сахарной свеклы. 

В январе цены на продовольствие в мире продолжили рост уже восьмой месяц подряд и 
достигли максимума с июля 2014 года, сообщили в Продовольственной и 
сельскохозяйственной организации ООН (ФАО). Эксперты пока затрудняются сказать, как 
будет развиваться ситуация на мировых ранках, однако аналитики ЦБ заверяют, что годовая 
инфляция в РФ достигнет пика в феврале (в Минэкономразвития называли цифру 5,4%), 
после чего начнет замедляться и к концу года достигнет коридора 3,5–4%. 

Причин роста цен две, сказал «НГ» доцент РАНХиГС Сергей Хестанов: рост цен на 
мировом рынке и ослабление рубля (эффект переноса). «Обычно эффект переноса 
ослабевает сам по себе примерно через квартал. Динамика мировых цен прогнозируется 
хуже. Поэтому темп роста цен наверняка снизится, а вот снизятся ли сами цены – вопрос 
сложный». 
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Надежды ЦБ РФ на возвращение динамики инфляции к снижению после 
февраля и достижения диапазона 3,5–4% к концу 2021 года эксперт считает верным 
описанием базового сценария, однако, на его взгляд, скорее всего рост будет немного выше и 
торможение роста случится несколько позже». 

Директор центра конъюнктурных исследований НИУ ВШЭ Георгий Остапкович считает, 
что вопрос не в региональной зависимости от экономических факторов. «Региональная 
турбулентность связана с проблемой конкурентности. В более конкурентных регионах 
инфляция ниже. В регионах, где высокая производственная и торговая конкуренция, в 
отсутствии дефицита невозможно сильно взвинчивать цены, когда в радиусе 2,5–3 км 
находятся 7–8 магазинов. Если же на такой площади одна торговая точка – там могут быть 
любые цены. Безусловно, рост мировых цен на продовольствие – это сигнал к повышению и у 
нас. Продавцы естественным образом стремятся на экспортные рынки, если там маржа 
больше, несмотря на логистические проблемы и вводимые ограничения. 

Вместе с тем эксперт не видит фундаментальных причин для дальнейшего 
раскручивания маховика инфляции. «Весной, к началу лета на прилавки начнет поступать 
продукция отечественного АПК, до того времени по некоторым товарам продолжит работать 
временный нерыночный механизм сдерживания цен. Важным фактором сдерживания цен 
останутся и низкие доходы: по данным Росстата, в 2020 году реальные располагаемые 
денежные доходы населения упали на 3,5%, это 2 трлн руб. В итоге, на мой взгляд, инфляция 
в 2021 году будет на уровне 4,3%, а то и меньше». 

Исполнительный директор департамента рынка капиталов ИК «Универ Капитал» Артем 
Тузов объясняет увеличение розничных цен на продукты питания в январе и феврале ростом 
импорта в этот период. «Урожай прошлого года подходит к концу, нового еще нет, 
увеличивается объем импортной продукции в магазинах, которая, конечно, зависит от курса 
валют и потому может быть дороже отечественной.   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Кто изберёт вам следующую Думу? 

Новое поколение становится электоратом, - вангуют англосаксонские "покорители" 
российской молодёжи. Вот теперь держись! Вот тут и начнётся!... 

Средний возраст жителя России на 1 января 2019 по данным Росстата: 
 

 
Да вот только даже эти 40 лет (уже не вполне 

аудитория хайпожоров на Ютубчике, правда?) - возраст 
средний по всем жителям России. Включая десятки 
миллионов несовершеннолетних, права голоса не 
имеющих. 

 
А я вот достал табличку распределения населения 

по 1-годичным возрастным группам и пересчитал 
численность населения РФ без учёта детсадовцев и 
школоты (своё мнение о желаемом ими составе 

Госдумы и фамилии главы государства они могут засунуть 
себе в ТикТок). 

Так вот, если общее население 147 миллионов 
(округляя), то за вычетом несовершеннолетних- 116 
миллионов. А медианный возраст среди имеющих право 
голоса - располагается между 45 и 46 годами. То есть если 
мы берем жителей РФ от 18 лет и старше, то совокупность 
эту делит пополам возраст 45-ти лет. 
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Представили себе семейную пару: степенно идущий на участок 45-летний мужик 
и его супруга с ним под руку? Вот они и изберут парламент. А либеральным и левацким 20-
летним борцунам (с поддакивающими им, единичными молодящимися 50-летними 
занародниками-правдоматочниками) - привычно истерить после выборов на тему "Среди 
моих знакомых никто не голосовал за ЕдРо (либо за Путина)! Кто все эти люди?!" 

Эти люди- народ России. Поймите и простите. Примите и утритесь. 
И это ещё не учитываю, что среди постоянных жителей РФ не все являются гражданами 

РФ. И что-то мне подсказывает, что среди неграждан средний (как и медианный) возраст 
ниже 45. Так что реальный медианный возраст избирателя в России если мною и искажён, то 
скорее в сторону занижения. То есть ему, как минимум, 45. И для современного 
цивилизованного мира, с его высокотехнологичными операциями и таблетками, ростом 
продолжительности жизни, это не российская особенность, а скучная норма. Помните об 
этом, чтоб не удивляться малому практическому выхлопу хайпа в соцсетях. И не валить 
потом с больной головы на здоровую, обвиняя власти в "подтасовках на выборах".   

КОНТ 
 

Олег Чагин: «Мы вырастили поколение самых неприспособленных к жизни людей» 
Директор НИИ социального антропогенеза, доктор медицинских и философских наук 

Олег Чагин на ютуб-канале проекта "PROРазвитие" рассказал о том, что сейчас происходит с 
человеком и куда всё движется. 

«Мы идём - куда? Этот вопрос очень интересный. Чем вот этот период отличается от 
всего другого, что было? 

Если мы возьмём всю историю, которую мы знаем – это, приблизительно, XIV-XV век и 
дальше, сюда… Вот я собираю книги разные. 

Есть книги XVI – XVII века, которые даже для образованного современного человека 
являются просто открытием. Есть подробнейшие карты, есть знания о мире достаточно 
серьёзные. И даже не верится, что это написано 300 – 400 лет назад. 

Но мы же до сих пор пользуемся фактами из учебников, написанных людьми, которые 
умерли 300 – 400 лет назад. 

Математикой мы пользуемся 300-400-летней. Арифметика - Магницкий… Вот ещё 
Пушкин и Лермонтов по этим учебникам занимались. 

Так в чём же разница? Ещё сто-двести лет назад этого было достаточно и эта 
преемственность так и продолжалась. 

И носителем знаний являлся любой старший, потому что он был носителем опыта. 
А любой учитель – это был абсолютный учитель. И любой инженер – старой школы 

инженерной – он был не как сейчас «инженер в чём-то», а он был интеллигентный, в полном 
понимании этого слова, человек. У него было миропонимание, знание мироустройства. 

На сегодняшний момент ситуация изменилась радикально. 
Взрослый человек перестал быть носителем этих знаний, потому что ребёнок получил 

доступ к источнику информации, независимо от взрослого. 
Сейчас, начиная с 5-го класса, если ребёнок имеет доступ к телефону, он может в 

течение урока назадавать преподавателю кучу вопросов или увидеть, что что-то не так. 
Совсем другой уклад появляется. 

И если раньше отец был носителем «социального лифта» - наследовать профессию 
было основной задачей, то сейчас этот механизм полностью нарушен. 

Во-первых, мужчина перестал быть хозяином, потому что он потерял хозяйство. А во-
вторых, потеряв хозяйство, он потерял власть над своей семьёй. Перестал быть хозяином и 
безусловным авторитетом в своей семье, потому что семья перестала быть полной. 

Естественно, ребёнок, для которого генетически отец это носитель безусловного 
авторитета, в определённом возрасте понимая, что он этим авторитетом не является, - 
разочаровывается. 

Дальше - конфликт отцов и детей в литературе описан. Радикальность молодёжи 
объясняется тем, что она молодёжь и должна быть радикальной. 
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Но раньше мы знали, что умеет делать дедушка, отец, а сегодня ребёнок приходит 
домой и он не знает, что вы делаете на работе, вы не передаёте ему эти знания. 

Мы и так свидетели смены нескольких технологических укладов, а впереди будут ещё 
более радикальные перемены. 

Считается, что до 70 % рабочих мест, которые сейчас дают заработок, в первую очередь, 
мужчинам, - их просто не будет. Потому что мир становится другим. 

Мы позволили вырастить поколение самых неприспособленных к реальной жизни за всю 
историю цивилизации. 

Но мы их бросаем в самый жесточайший период эволюционный, техногенный, то есть 
когда воздействовать на детей будет не наш опыт противодействия внешней среде, а 
техногенный опыт, с которым даже мы сами не справляемся и не знаем, как справляться. 

Это жесточайший период в эволюции. И от того, в каком состоянии мы из него выйдем, 
зависит будущее. 

И это вопрос поколения. Вот этого только поколения. 
Потому что если мы не справимся, то мы вступаем в мир трансгуманизма – вот в этот 

искусственный мир, цифровой, виртуальный и так далее, - где не нужно ни такое количество 
людей, ни их опыт и знания, потому что уже всё давно оцифровано и записано». 

«Новые Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.02.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 75,11  ▼ 0, 62 

EUR 89,89  ▼ 1, 04 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


